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本报讯 （记 者 罗 俊 实习生
李少坤） 7 月 8 日，邵阳县网友“陌路#”向
邵 阳 新 闻 在 线（www.shaoyangnews.net）反
映，谷洲镇合兴村的道路因改造而加高，导致
水渠排水不畅。每到下雨天，路面满是积水。

网友“陌路#”介绍，自己家就在合兴村
马路边。去年6月，家门前改造的道路竣工，
改造后的道路比以前加高了。

“我家门口本来有一条水渠，方便路面排
水。可是道路被加高之后，水渠排水受到影
响。一到下雨天，水渠排水不畅，导致路面积
水增多，出行成了麻烦事。”网友“陌路#”说。

邵阳县水利局工作人员介绍，局里组织
工作人员赴现场调查了解，确认网友“陌路
#”反映的情况存在。造成这个情况的原因
是，2016年省道S217进行维修硬化，硬化后
的路面高出原路面很多，水渠排水受到影响。

“目前，合兴村已向谷洲镇政府报告情
况，镇政府也正在积极与县交通部门协商，争
取尽快解决这个问题。”该工作人员称。

邵阳县网友反映：

加高的路面 影响水渠排水

本报讯 （记者 罗俊 实习生 李少
坤） 7月10日，城步网友罗先生向邵阳新闻
在线（www.shaoyangnews.net）反映，县城车
站路小区附近道路破损严重，难以通行。

罗先生介绍，自己在车站路附近小区购
买了一套商品房，已经入住两年。附近有一
条马路坑坑洼洼，破烂不堪。这是他每天上
班的必经之路，每次骑摩托车通行，都让他有
苦难言。

“这条路通行很困难。下雨天有积水，到
处都是大水坑，骑摩托车时如果不注意，就会
摔倒在坑里。晴天，路上到处都是灰尘。骑
车经过，灰尘会吹到眼睛里面，鼻孔也是黑
的。”罗先生说。

罗先生建议，自家小区不远处有一道废
旧铁门，门外连接着十里树村的水泥路，把这
道铁门打开，居民就可以从那里通行了。

据了解，罗先生居住的地方属于县国有
林场棚户区改造小区，目前小区大门口道路
尚未硬化。城步国有林场危旧房改造工程指
挥部负责人表示，该路段的硬化招标已经有
6年了，归县规划建设局负责。指挥部将督
促县规划建设局，要求其尽快修好该路段。

“罗先生提出打开小区附近铁门，从十里
树村借道出行的建议。我们认为，该村道路
比较窄，宽不足 3 米，而小区进出的车辆很
多，该村村民不可能同意小区车辆从此通
行。唯一的解决办法是，尽快将小区门口的
道路进行硬化。”该负责人称。

城步网友反映小区出行不便：

道路未硬化 通行很困难

本报讯 （记 者 张 洋 实习生
张思思） 7月3日，城步网友马先生通过邵
阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）民情直
通车栏目反映称，城步县城有很多人家里养
着大大小小的宠物犬，但遛狗不是很规范，
希望有关部门能够加强管理。

马先生称，有部分市民遛狗时不牵绳，
也没有给狗带嘴套，很不安全。“我们不知道
这些宠物犬有没有接种疫苗，加上有些宠物
犬没有人看管，任意在街上走动，对逛街、散
步市民的安全也是一种潜在的威胁。”马先
生称。

10日，城步苗族自治县城市管理行政执
法局工作人员介绍，目前他们已针对此事向
县政府进行了汇报，下一步准备出台《关于
加强县城养犬管理的通告》。“待通告发布
后，县政府将组织公安、城管、畜牧、卫生、防
疫等部门，开展加强县城养犬管理的专项整
治行动，为市民提供安全、卫生的生活环
境。”该局工作人员称。

城步网友反映：

遛狗不规范 安全有隐患
部门回应：将出台加强县城养犬管理的通告

本报讯 （记 者 张 洋 实习生
张思思） 日前，邵阳新闻在线（www.sha-
oyangnews.net）民情直通车栏目接到新宁县
姚先生反映，他2015年部分退休工资到现在
还没有领到，心里很着急。

姚先生是新宁县某农场管理区退休人
员。他于2014年11月份退休，当年11月和12
月的退休工资都领到了，但2015年的退休工
资还有部分没有发到位。姚先生称，2016年
元月开始退休工资由县社保部门发放，工资
能够正常领取。但是2015年的退休工资还有
一些一直没有领到。他希望有关部门能够帮
忙解决此事。

7月6日，新宁县农业局工作人员介绍，在
接到姚先生的诉求后，该局组织了工作人员到

姚先生退休前工作的农场管理区、新宁县社保
站和县财政局调查了解。姚先生退休前属于
新宁县农业局下属单位——某农场管理区的
自收自支编制人员。按照当时的规定，姚先生
退休后，每月需将其退休工资的20%作为社保
基金交到县社保站，并开具发票到县财政局报
账后，才能领到当月退休工资。

“2014年11 月和 12 月，农场管理区为姚
先生缴纳了社保基金，姚先生也及时领到了
这两个月的退休工资。从2016年元月起，自
收自支编制人员要交纳的20%社保基金不再
需要单位和个人交纳，全部由县财政解决。
但2015年度的自收自支编制人员退休后的社
保基金怎么缴纳，目前还没有明确政策。所
以，姚先生这一年度的退休工资暂未发放。”

新宁县农业局工作人员解释称。为此，县农
业局也多次咨询县人社局事业社保站，社保
站要求该农场管理区先暂时代发姚先生2015
年度的退休工资。该农场管理区垫付了他部
分退休费用，但还有部分费用暂时无力解决。

该工作人员称，经过局里研究，农业局承
诺解决该问题。如果2015年自收自支编制人
员退休工资发放政策确定好了，需单位交纳
那20%的社保基金，局里将立即为其交纳；如
不需交纳，局里也会立即为其办好相关手续，
使其尽快领取到2015年度剩余的退休工资。

“如果一直不能出台相关政策，我们争取在今
年过年前，将姚先生2015年度剩余的退休工
资垫发到位。”该局工作人员称。

部分退休工资没领到 老人很心急
部门承诺解决该问题

7月9日14时，新邵县城管局召集61名城
管、环卫干部职工赶到60公里外的坪上镇筱溪
村，帮助该村进行灾后卫生清理工作。

7月3日洪峰过后，沪昆客运专线旁的筱溪
村到处一片狼藉。洪峰过境时，河水漫过堤坝，
冲倒了部分村民的房子，留下碎石和淤泥。9
日8时左右，坪上镇党委书记周玉光组织全镇
干部职工130多人进入筱溪村进行清洁工作，
团县委志愿者、群众也自发参与进来 。

“我们赶到现场时，筱溪村主要街道的淤泥已经
清理出去了，但是河边堤坝以及村民被冲倒的房子
里还有很多淤泥和垃圾。”新邵县城管局局长李红卫
称，9日中午，接到上级指示后，他带领61名城管、环
卫干部职工赶到了筱溪村，支援这次灾后清理工作。

经过三个多小时的冒雨奋战，筱溪村人行
桥两侧和河堤的有色垃圾已经全部清理干净。
工作人员还对桥面、街面进行了冲洗，还原了筱
溪村干净整洁的面貌。

张 洋 曾 伟 刘欣容 摄影报道

驰援筱溪村

本报讯 （记 者 罗 俊 实习
生 李少坤） 7月5日，颜先生向邵阳新
闻在线（www.shaoyangnews.net）反映，自
己家境贫穷，没有结婚。但是，以前的雇
主将其女儿落在自己的户口上，导致自己
无法申请成为五保户。现在身患重病的
颜先生，没钱医治，希望得到帮助。

颜先生家住武冈市邓元泰镇马梓村，
现年76岁。因为没有娶妻生子，所以至
今孤身一人。颜先生 50 岁时，外出务
工。让他没想到的是，在其不知情的情况
下，雇主将女儿落在了他的户口上。直到
他后来申请五保户时才知道。

“我和户口本上所谓的‘女儿’没有任
何关系，却因为她无法申请五保户，这个
事情全村人都知道。我现在身患重病，没
有经济来源，不知道如何是好。”颜先生着
急地说。

根据政策，申请五保户需是农村老年

人、残疾人和未满16周岁的未成年人，且
满足以下条件：无法定扶养义务人，或者
虽有法定扶养义务人，但是扶养义务人无
扶养能力的；无劳动能力的人；无生活来
源的。符合申请五保户条件的，在吃、穿、
住、医、葬（孤儿教育）等方面，政府将给予
生活照顾和物质帮助。

马梓村原党支部书记翁国灿介绍，颜
先生虽然事实上没有女儿，但是户口本上
落有一个“女儿”的名字。根据政策，不符
合五保户申请条件。“我多次帮颜先生去
镇里寻求解决办法，但是得到的答复都是

‘不符合国家政策规定的申请条件’，所以
我也没有办法。”翁国灿说。

邓元泰镇民政办负责人介绍，解决这
个问题的关键，是颜先生要给出有力的户
口证明，证明他与户口本上的“女儿”没有
关系，才能作下一步申请。

申请五保户需要证明户口本上的“女儿”不是自己女儿

76岁的颜先生很着急
本报讯 （记 者 罗 俊 实习生 李少

坤） 7月9日，隆回县网友陈先生向邵阳新闻在
线（www.shaoyangnews.net）咨询：高平镇大水村
拟新建一个卫生室，不知道现在进度如何？

“村里距离镇上有一定的路程，村民看病很不
方便。现在听说村里要建卫生室了，大家都很高
兴，希望能早点把它建好。”陈先生说。

隆回县卫计局工作人员表示，根据《隆回县落
实 2014 年村卫生室标准化建设项目的实施方
案》，隆回县建设标准化村卫生室指标122个，其
中就包含在大水村建设卫生室。

“高平镇大水村处于高寒山区，人员少、分布
散。当地村委会多次向中心医院请求新建卫生
室，上级部门特批准下拨5万元资金，用于卫生室
建设。村委会多次组织人员勘察地址，经过协商
后，暂定把卫生室建在距离村活动中心50米处。
考虑到后期建设资金投入大，上级拨款5万元资
金无法修好卫生室，所以项目还处于未动工状
态。”该局工作人员称。

隆回县高平镇大水村

村民关注卫生室建设进度
部门回复：项目还处于未动工状态

本报讯 （实习生 张思思 记 者
张 洋） 7 月 10 日，武冈市网友“真实事件
~”通过邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.
net）民情直通车反映称，武冈市邓元泰镇天心
桥村至今未通自来水，村民用水困难。

网友“真实事件~”介绍，天心桥村没有接
通自来水，村里有些人需要走很远，才能取到
饮用水。“希望有关部门能解决老百姓的饮水
问题，让村民更便利地用上自来水。”网友“真
实事件~”称。

7月11日，武冈市自来水公司介绍，该公
司只负责城区的供水。镇、村一级是由当地
水厂直接进行供应。

随后，记者又联系到了天心桥村驻村干部
何焱铃。他介绍，天心桥村是邓元泰镇的贫困
村，一直以来都没有自来水。目前乡镇的水源
供应主要靠水坝和水厂。考虑到天心桥村比
较贫困，武冈市第二自来水厂在天心桥村建立
了水库，提供水源。“我们从去年开始安装自来
水管道，现在已经在村里的15组至22组安装

了2000多米长的自来水管道。目前离主水管
接口还有200多米的距离，所以村民还没有用
上自来水。”何焱铃称。

据何焱铃介绍，由于前段时间下雨天较多，
导致施工暂停。再加上水管安装要经过邻村泰
家村，需要占用其土地，泰家村还未答应。

“目前我们正在加紧与泰家村进行协商，
预计过两天就可以重新施工，将剩余的200多
米水管接到主水管上。届时，将会解决天心桥
村多年未通自来水的问题。”何焱铃说。

武冈市邓元泰镇天心桥村网友反映：

村里未通自来水 生活不方便
驻村干部回复：完成剩余200多米水管施工便可通自来水


